



EL SOLAR MISTRALIANO

Por: José Manuel Pizarro

Unidad educativa comenzó como "Escuela de Señoritas" en marzo de 1883-, permite el flujo constante de alumnas que proceden desde los más apartados lugares de la geografía regional.

El solar sin sol es como el salario sin sal.

Lagar de lecciones cotidianas, el solar mistraliano acuna tradición y esperanza en la juventud chilena en la región de poetas y hacedoras de patria. Lagar de alturas para el mundo de las ideas y solar de tierra húmeda para germinar el quehacer de las cosas. El diseño del futuro para el estudio o el trabajo. Y -¿por qué no?: trabajo y estudio o viceversa.

El solar sin sol es como el salario sin sal.

La niebla serenense, invernadero fiel de los solares, cubre la ciudad antigua y esboza mancias y sortilegios para los recreadores en el mundo de las ideas y las cosas. Las expectativas son múltiples...las hay para todos los gustos. Sin embargo, el solar-lagar no aspira a otro quehacer que no sea la educación. Y en este deseo y aspiración crece y se fortalece el solar mistraliano.

El Liceo de Niñas de La Serena- solar mistraliano-, pone la luz y el sabor en sus cuatro costados. Mientras, la vía vehicular zumba al Norte por Benavente y rezonga al Sur por Infante, tres o cuatro transeúntes por Gandarillas y Las Casas no alteran el remanso de paz de la alumna liceana.

La expansión urbana parece incontenible, ciudad abierta como otro solar para el mundo. Y, allí, en la segunda colina se alza la heredad neocolonial del Plan Serena: Liceo de Niñas A-1 "Gabriela Mistral" de La Serena. La estampa típica de la cultura hispánica con los colores-rojo, banco y ocre- de la cultura diaguita.

El Liceo de Niñas, aula abierta para una ciudad que va en crecimiento, alberga alrededor de mil quinientas alumnas repartidas en treinta y seis cursos de primero a cuarto año de la Educación Media en la modalidad científico humanista. La tradición- cabe recordar que tal

El esfuerzo constante de la juventud liceana para conseguir la formación adecuada en el plano teórico-práctico ha impulsado otra configuración en los planes electivos y extraescolar. Por otra parte, el trato afectivo y motivador ha permitido evitar la deserción. Se advierte optimismo en el solar mistraliano. Finalmente, cabe recordar que Lucila Godoy Alcayaga ocupó el cargo de escribiente en la ex-Escuela de Señoritas -1907-, que era dirigida por la profesora Ana Kusché. Aunque el paso de la poetisa por el aula liceana fue breve; su recuerdo aún prevalece en este renovado solar serenense.

Arriendo todo tipo de vehículos

Hertz RENT A CAR

Avda. Francisco de Aguirre 8 0225
Fono 213955 - 212639 LA SERENA

Ud. no sólo arrienda un vehículo...
adquiere el prestigio y la seguridad
que le garantiza HERTZ, la empresa
Nº1 en Chile y en el mundo.

El solar mistraliano [artículo] José Manuel Pizarro.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pizarro Rojas, José Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El solar mistraliano [artículo] José Manuel Pizarro.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)